



UNIVERSITÉ DE GENÈVE

FACULTÉ DES SCIENCES
ÉCONOMIQUES ET SOCIALES
Département de sociologie

Mathilde Bourrier
Directrice

PV SEANCE CORPROF Vendredi 2 mars 2012 - 14h00 à 16h00 / salle M4276

Excusé : Sandro Cattacin

Points	Thèmes
1	Nouvelles facultaires le doyen annonce (dans deux instances, collège des professeurs du 17 février 2012 et conseil participatif du 2 mars 2012) des coupures budgétaires : de l'ordre de 3, 75 à 4,5 % du budget total de la faculté. Ce qui serait l'équivalent de 4 à 5 postes de PO. Par ailleurs, il a aussi annoncé des coupures dans les budgets de fonctionnement de l'ordre de 20%. Notre budget est de 41 000 CH et 18 000 sont consacrés au fonctionnement des machines dans le couloir. MB est en train de voir comment éventuellement réduire cette facture (sans changer de machines). Enfin, les postes d'assistants pourraient aussi être concernés. L'échéance pour toutes ces coupures est à 2015.
2	Nouvelles de notre département La candidature de Patrick.Yves Badillo pour le poste en Médias et Com a été acceptée par le collège des PO du 17 février 2012. Son dossier de nomination est désormais au rectorat.
3	Nouvelles des diplômes (BA, MA socio et standardization, Doctorat, Formation Continue) La réforme du BA a désormais atteint son rythme de croisière. Tout va bien Le master en sociologie a perdu deux étudiants : l'une faute de notes suffisantes, l'autre car elle se réoriente vers un master d'enseignement spécialisé en Valais. La situation du master est critique, voir point suivant. Le master en standardization a aussi perdu deux étudiants (il tourne à 6 personnes). Les candidatures sont nombreuses pour la rentrée suivante. Pour le doctorat deux points sont mentionnés : La vague des rapports de thèse (date limites au 28 février 2012) est en cours et André Ducret, fait donc passer ses rapports auprès du doyen, une fois que le ou la directrice de thèse a pris connaissance du rapport et l'a dûment approuvé. Tout se passe normalement. Il faut parfois courir après les retardataires et certains professeurs remarquent que ce n'est pas toujours facile. Enfin, André Ducret écrira une nouvelle fois au vice-doyen Dimitri Konstantas pour proposer des alternatives à la procédure proposée le mois dernier et concernant le prix de thèse par département. Le PDRS avance aussi dans ses échéances (rapport d'autoévaluation d'André Ducret, rapport d'évaluation des doctorants et rapport d'évaluation des professeurs et enseignants – 44% de taux de réponses chez ces derniers : les 3 rapports sont dans les mains de la CUSO) La formation continue « Face aux risques » va très bien : 15 personnes font l'ensemble des modules, et certaines autres ne sont inscrites qu'à certains modules, ce qui fait que la formation est en bonne forme financière.

-
- 4 Point Master Socio (Discussion libre)
Face au peu d'étudiants, MB suggère que nous réfléchissions à plusieurs scénarios qui permettraient de sortir de cette crise, qui comme le dit Lucio Baccaro fragilise inutilement le département, alors que comme le mentionne Annik Dubied les cours sont pleins.
Trois scénarios se dessinent :
1°) Un scénario « romand »
Où les cours seraient « poolés » de façon à compter sur un plus grand vivier d'étudiants. Une alliance avec Fribourg pourrait être envisagée par exemple, et avec Lausanne.
- Plusieurs voix ne seraient pas totalement favorables à cette option, qui ferait revivre les errements du DEA romand de Sociologie
- 2°) Un master plus thématique, du type « politiques sociales » en allant chasser sur les terres des HES**
Là-encore, cette solution un peu « suiviste » ne semble pas emporter l'adhésion, d'autant que la troisième voie créée pour le master en sociologie il y a deux ans n'a pas porté ses fruits.
- 3°) Enfin, la solution « facultaire »,** verrait ainsi l'introduction du master de sociologie au sein d'un master plus large en sciences sociales (notamment avec socio-éco et démographie), en conservant une orientation « sociologie », notamment pour la seconde année.
Cette solution est à moindre coût, car les plans d'études de socio-éco et de socio sont déjà assez similaires pour la partie sociologie. Mais il y a trois problèmes qui sont à soulever.
Il serait plus normal de créer en fait un master en sciences sociales et de conserver des mentions (genre, socio, socio-éco et démo). Il faut donc convaincre nos collègues : socio-éco et démographie partagent déjà le même plan d'études. Il n'est pas du tout certain qu'études genre soient partants pour un tel scénario, du moins pas à court terme. Le scénario à court terme serait donc que le master en socio soit regroupé avec socio-éco et démo.
Ensuite, quel tronc commun adopter ? Il n'est bien sûr pas très utile pour nos futurs sociologues de faire autant d'économie.
Enfin, pour Lucio Baccaro, il faut faire très attention au fait que tel qu'il existe actuellement le master de socio-éco est professionnalisant et ne forme pas suffisamment à la recherche. L'idée serait donc en offrant cette voie sociologie, de nous permettre d'assurer une relève et une formation adéquate en vue du doctorat.
Cette discussion n'est pas menée à son terme, chacun devant y réfléchir calmement...
5 Assistant-e-s DIP (planification)
L'annonce de départs et des rumeurs concernant des taux d'activité pour deux personnes qui demandent des 6^{ème} années amènent à réfléchir rapidement à de nouveaux recrutements :
Point de situation actuelle :
- Samuele Cavalli s'en va au 31 juillet 2012 : il laisse un 50% qui comprend ancien
-

Construction d'un Objet et le coaching des étudiants pour les mémoires de BA

- Ivan De Carlo demande une 6^{ème} année, et demande (officieusement) à lâcher « introduction à la socio »
- David Gerber demande également une 6^{ème} année et demande (officieusement) à lâcher le séminaire de « Méthodes Qualitatives » en master

Valérie Gorin était en suppléance (en voie de finir sa thèse ?) et n'assurerait plus à la rentrée prochaine le séminaire de « Méthodes Qualitatives II » en BA.

Les collègues qui supervisent ces thèses et les demandes de 6^{ème} année chercheront à obtenir des informations confirmées à propos de ces cessions de cours et des réductions des taux d'activité associés.

Il faut donc décider de la bonne manière pour s'assurer de la reconduction des postes et le pourvoiement des cours pour la rentrée prochaine :

La discussion s'engage, faute de temps elle ne peut être menée à bien mais deux principes semblent adoptés :

- faire des concours, peut-être même tout de suite
- ne pas perdre de vue, qu'il ne s'agit pas seulement de trouver des assistants pour faire des cours, mais aussi recruter des gens pour faire des thèses au sein de notre département.

Il faudra aussi sans aucun doute recruter encore au printemps prochain

MB va proposer plusieurs scénarios (dès que possible)

Quelques dates à retenir : 28 novembre cérémonie de diplômes ; 19

6

décembre fête de fin d'année et de Noël

Projets/recherches : Lucio a obtenu un SNIS en co-requérant avec Jaya Krishnakumar

MB revient sur la structuration engagé de RSOC, faite avec Luc (suite aux demandes du corprof du 24 octobre 2012)

- a) Création d'un **comité directeur** : André Ducret, Sandro Cattacin, Claudine Burton-Jeangros, Luc Gauthier et MB
- b) Création d'un **comité d'orientation** : Liste circule, elle est encore un peu longue, si d'autres noms viennent à l'esprit, ne pas hésiter à les communiquer à MB.
- c) Création d'un **statut de chercheur associé** : lecture du petit texte à haute voix.

Il faudra le communiquer aux chercheurs qui ont déjà fait la demande.

Ces petits textes et liste circuleront prochainement

7

Divers

Claudine Burton-Jeangros souligne la difficulté croissante de relations avec les services de l'administratrice et du décanat et demande ce que l'on pourrait faire collectivement pour que ces problèmes cessent.

16h15 : fin de séance

MB/ – 6 mars 2012

